

La oportunidad de las responsabilidades

La oportunidad en la Naturaleza, es sinónimo de viabilidad. Lo que no es oportuno está condenado a perecer. Cuando llegó la República a España a todos nos pareció que venía a exigir a la monarquía la responsabilidad de su conducta y que dicha responsabilidad debía ser sin demora, sobre el mismo campo de batalla, al modo que el clamor popular pide en la guerra. El clamor fué universal y rotundo. ¿Para qué sino la revolución? Lo de borrón y cuenta nueva, nos indignaba. Este gesto popular era evidente. Sin embargo, la Revolución la olvidaron: sin juicio crítico, ni intuición alguna, decepcionaron al pueblo. Hablaban, hablaban y hablaban de la soberanía nacional, de la sanción nacional, volviendo la espalda al pueblo. No sabían los resquemores que iba acumulando el pueblo.

Esta divergencia entre el pueblo y sus delegados, fué la sola y única razón que envalentonó a la reacción, movilizándose sus recursos contra la República. La algarada militar presente, ha puesto de nuevo en claro la bondad del pueblo, restableciendo su potencialidad anterior y ofreciéndonos como baluarte de la defensa de la República. Esto quiere decir, que con ocasión de la nueva sacudida reaccionaria, monarquía y República han recuperado cada una las antiguas posiciones del 14 de abril, en la que el pueblo vencedor, vuelve a exigir las mismas responsabilidades.

Si el gobierno quiere redimir sus muchas faltas, no presuma de soberbio y déjese conducir por la inspiración del pueblo; sancione los pecados a gusto de la conciencia popular, de manera inmediata y decidida, y confíe en la intuición del pueblo, que casi nunca se equivoca. Las responsabilidades del 14 de abril, son las actuales, la querrela de los mismos intereses y de los mismos personajes. El pueblo, entonces, se enfrentó contra los cuatro puntales de la monarquía. Hoy, como entonces, se enfrentaron la nobleza, el clero, la milicia y el capital, contra la República. Ayer, como hoy, fueron vencidos. Que la derrota siga a la victoria. Tiempo y sangre perdidos, si ésta no se aprovecha. El pueblo tiene más memoria que lucubración mental, y la justicia, norma de su manera de sentir. Se dice de Dios la voz del pueblo y de clave sirve dicha piedra angular a todas las instituciones democráticas.

Si el Gobierno quiere acertar no pierda de vista el gesto de su mejor amigo y obedezca a su menor iniciativa. De esta coincidencia surge el éxito. El lleva la batuta y da el ritmo;

pretender alterarle es incurrir en error; ni más de prisa ni más despacio sólo su alma está en la armonía del conjunto. Si nuestra revolución hubiera comenzado por la sanción de responsabilidades dictatoriales y a esta hubiera seguido la de gestión administrativa municipal, la vieja caciquería no se hubiera inmisionado en la República, ni se hubiera encrepado, ni hubiera volado alegre y bulliciosa, ni ni repleta de osadía se hubiera atravesado en el sereno y majestuoso camino de la República.

Si la perturbación y despilfarro de energía, durante los meses que llevamos de República, se hubieran empleado, no en violencias entre los dos bandos, más que partidos socialistas en que se reparte lo más sano del pueblo, sino en buscar la inteligencia y cordialidad de lo que ha de ser y será el verdadero amparo de la República democrático-social, hubiera acertado.

A eso se reducía toda la labor de la democracia republicana, no a la vigencia de una ley de la defensa de la República que aplacase al hombre con el máuser; sino a satisfacer rápidamente necesidad tan urgente e impositiva. Si, señores ministros, ustedes no han debido comer pan a manteles, mientras el pueblo tenía hambre. Cuando la República pide sacrificio, se dá ejemplo convincente y todo lo demás son copias del tío Calainos. Lo primero, el hambre; lo segundo, las responsabilidades, y, después, la marcha serena e ininterrumpida bajo la alianza republicana socialista durante el plazo legal de las Cortes, sin que jamás decaiga el espíritu de renovación, el acierto hubiera sido total. La Unión General de Trabajadores y la Confederación Nacional del Trabajo, son incompatibles por sus respectivos Estados Mayores, no por sus doctrinas y finalidad, puesto que entrambos abogan al mismo resultado de la cooperación y solidaridad fraternal.

Esto se debió hacer el 14 de abril, y esto hay que hacer ahora. Que no se vuelva a hablar de brazos caídos y de hambre. Que el trabajo no pare cuando de tanta obra pública necesitamos. No incurramos en la elegancia de unos presupuestos nivelados. Demos ocupación a los hambrientos en sus reclamaciones, y que la Guardia civil, se inhíba de su triste y diario oficio. Que la República sepa ser justa y fuerte; fuerte contra sus enemigos y justa con sus amigos.

Hagamos votos porque estas dos virtudes, iluminen en adelante a nuestra dirección nacional.

Enrique D. Madrazo.

fia: director del Sanatorio de Pedrosa; Comisión de «La Gráfica»; secretario de la F. O. M., camarada Ramos, con una Comisión de Mozos de Almacén; Patronal Mercantil; concejales del Ayuntamiento de Buelna; don Ramón Herrera; señores Soler y Azpilicueta, don José Sáinz, y últimamente, el ayudante del comandante que manda la Escuadra, que fué a pedir hora para ser recibido el contralmirante, señor Márquez.

Una propagandista

Para el día 24 está señalada la visita de Belén de Segarra, miembro del Consejo Federal, distinguida escritora que marcha a América, y que aprovechará su paso por Santander para dar una conferencia dedicada a la mujer.

La llegada del presidente

Ya se nota la animación en las calles para recibir al presidente de la República, apreciándose los trabajos que se hacen para engalanar la Avenida de Galán y García Hernández, como así mismo la iluminación que lucirá el Palacio de Comunicaciones.

Han llegado un sargento, un cabo y doce guardias de la Sección presidencial para prestar servicio directo al presidente de la República. También han llegado agentes de la Policía gubernativa con idéntico objeto.

El programa y la alocución de esta visita, omitimos su publicación por ser conocidas del pueblo y haberlo adelantado en líneas generales días pasados, pudiendo afirmar, que se quiere revestir a esta visita de un carácter popular y democrático donde el pueblo sea el mejor aditamento en la acogida que se le dispense.

Después de los últimos sucesos

En unas horas, que eran prólogo para el movimiento de la revolución en Diciembre, fuimos detenidos 23 ciudadanos, número que ascendía a muchos más con los perseguidos y huidos, contando entre los primeros a un niño de 15 años y a otro que se permitió afirmar había visto las «hojas clandestinas» que se repartieron, y esto fué porque la policía se nutría de la vida que hacía en los medios obreros, en la Casa del Pueblo y local de la C. N. T.

Ha habido otro movimiento de carácter monárquico, y sólo se ha detenido a uno, huyendo en automóvil, unas familias aristocráticas, que si no tomaban parte activa en los sucesos a desarrollar, surtían de medios económicos al movimiento o prestaban apoyo indirecto, y su huida lo hicieron en tres automóviles, seguidos por dos más con sus equipajes.

Sabemos se sostienen reuniones clandestinas, aprovechando la animación de las Fiestas, sin poder señalar los sitios, pero han sido delatados por la presencia de varios caracterizados miembros.

No queremos ni podemos censurar a nuestra policía, ya que sabemos su funcionamiento especializado para la clase trabajadora; pero incapacidad para vigilar e intervenir en círculos aristocráticos, donde al amparo de

una tertulia, se acuerda proponer y cambiar impresiones, como también las dichosas sacristías que cobijan estos movimientos admirablemente, burlando la vigilancia que pudiera tener la Policía.

Es urgente la nueva reorganización de estos servicios, inaugurando los ficheros de huellas dactilares, domicilios, salidas y entradas, porque sino, el pueblo se ha de cansar e interpretará mal esta deficiencia, tomándola como colaboradora.

La advertimos lealmente, convencidos de que llegado el caso este pueblo cansado y creyéndose engañado, habrá de manifestarse en la forma tumultuaria, característica de los movimientos populares.

«¿Estamos? No vengamos luego pidiendo calma, serenidad o llamándonos instigadores, cosa que aceptamos, pero con una condición, de que se agregue «colaboradores también». No somos los que embarcamos la gente para quedarnos en tierra.

El día

Aunque no con la unanimidad de ayer, ha sido cerrado el comercio esta tarde para celebrar la fiesta de San Roque, dando un aspecto de día de fiesta a la ciudad.

Curso de extranjeros

Se están haciendo gestiones para que vengan a Santander «Voces Cantabras», de Cabezón de la Sal, que dirige nuestra camarada Matilde de la Torre, ya que la excursión proyectada para el domingo a dicha villa, hubo necesidad de suspender a consecuencia de la lluvia.

Con esta pretensión se han dirigido los extranjeros a diferentes sitios con objeto de que la función tuviera un carácter más amplio, por así desearlo unos viajeros que han llegado a Santander con motivo de la visita del presidente, los cuales no pueden trasladarse a la villa de Cabezón.

La llegada de la Escuadra

Como anunciamos ayer, esta mañana entraron en nuestro puerto los buques de la escuadra que habrán de permanecer en la bahía en los días que dure la estancia del presidente de la República, señor Alcalá Zamora.

Los buques llegados son los cruceros «Cervantes», «Cervera» y «Libertad», y los destructores «Sánchez Barcaiztegui», «Alcalá Galiano», «Leopanto» y «Churrua».

Manda la escuadra el contralmirante don Francisco Márquez, quien bajará esta tarde a tierra para saludar a las autoridades.

Las Colonias

Nos manifiesta nuestro correspondiente en Reinosa, que en estos días se dará un festival a los niños de la Colonia santanderina por la Casa del Pueblo, la que poniéndose a la disposición de estos escolares, procurará hacerles la vida lo más grata posible.

El circo Feijóo

Mañana miércoles, se despedirá del público la Compañía de artistas que actúa en la Alameda de Oviedo, la que revestirá, como todos los años, de números extraordinarios.

AL PROLETARIADO

Clara es nuestra posición en la República, y más clara es aun, nuestra distancia ideológica del señor Alcalá Zamora, como fieles intérpretes del sentir de todos aquellos que nos sostienen y animan en esta lucha viva que venimos llevando a cabo desde las columnas del periódico, y esta posición, esta lucha, nos relevaría de tocar la trompeta proletaria en el instante de pisar tierra santanderina el jefe del Estado.

No se trata de personas, de la distancia ideológica, se trata del jefe del Estado republicano, que tanto trabajó por traerle la clase trabajadora y tanto sacrificio puso por instaurarle, como escalón primero de su régimen.

Se trata de recibirle en unos momentos donde posible es, que se le ofrezcan los sinsabores de la descortesía, y conste, que para nosotros, esta descortesía, esta educación, no tiene importancia, porque son tópicos burgueses que sirven para cubrir la faz mugrienta de una

sociedad llamada a desaparecer, pero aunque no demos importancia a esta descortesía, hemos de aceptarla como es, ya que ello entraña una protesta contra lo instaurado por la clase proletaria, y por lo tanto, contra su emancipación.

Ante esta probabilidad, esperamos sin fuegos de entusiasmos, si respetuosa acogida. que puede trocarse en defensa heroica en cualquier instante que el proletariado observe la menor insinuación al jefe del Estado por parte de aquellos que fueron vencidos en los últimos sucesos, y esta probabilidad, es la que obliga al proletariado a sumarse a la acogida que se le dispensará a señor Alcalá Zamora, y sumarse a cualquier otro acto de adhesión al régimen que respaldamos.

Nada de trompetas vanidosas, sinceramente pruebas de acogimiento, en las que el jefe del Estado, vea que la conciencia del proletariado local es la natural de aquella otra que supieron ofrecerle en aquellos días de conspiración republicana.

:-: FASCISMO :-:

Hace unos días pronunció el «duce» un discurso; un larguísimo discurso que fué recogido por gran parte de la Prensa italiana y alemana. En él expone el ideario y táctica fascista, que ahora resulta, después de los años, que no son de opresión, y que el fascismo no es un partido, sino un algo contra los partidos, contra los que están «partidos por el eje», debe ser, y valga la broma. A más de esto, el fascismo consiste en lo siguiente, según el referido discurso:

Primero, lucha contra la democracia y el liberalismo, si que también contra el socialismo, que según Musolini, murió, quizá, de un atracón de macarrones el día que comenzó la guerra europea, por haber perdido la ocasión de realizar sus ideales evitándola.

Segundo, militarización y armamento de todo y para todo. Milicias nacionales, fascistas, ferroviarias, policíacas, de muchachos, de niños o «ballillas» y de preballillas o pequeños casi mamones. Coincidió con este discurso la puesta en servicio de quince o veinte barcos exploradores de guerra modernos, y la ejecución de unas magníficas maniobras navales.

Tercero, la paz y la vida plena (con guerra y todo) para los italianos, que, según él, no la disfrutaban antes.

De libertad, ideales universales humanos, derechos y renovaciones, nada; como único control, crítica o sugestión de Gobierno, sólo admiten lo que quieren aceptar de sus humildes servidores; pero del enemigo «ni el consejo». Y sin embargo, como si presintiera la Babel que se avecina, o acaso porque se sintiera cansado, deja caer un dato bastante significativo, cual es el de decir, que aunque él es el mejor entre los mejores, si llega alguien que supere al fascismo, le dejará paso libre, cediéndole gustoso los títulos del Gobierno. Así empezó a chaguear el dictador español en sus tiempos.

Ni que decir que con todo esto, los socialistas italianos, y sobre todo, los que viven confinados dentro de Italia y aun los menesterosos que en otro tiempo hubieran emigrado y hoy no pueden hacerlo por prohibirlo la ley, se acuerdan más y más de su viejo apóstol Turatti, que es para ellos lo que para los socialistas españoles el «Abuelo».

Por lo demás, los propietarios grandes y pequeños y los funcionarios de todas clases, parecen vivir aquí hasta bien. El campo todo de Italia es vergel que el sol ilumina y la abundante agua riega y la ciudad es cueva que alberga toda clase de retrasados y silenciosos, persuadidos por la fuerza... persuasiva. El que tiene hambre o sed de lo que sea, se la aguenta, porque ni el recibo de huir le queda. «Tutto per lograre la vita plena».

L. Gascón Portero

Nápoles, 10 de agosto de 1932.

¿Es Potes la sede de la monarquía en la Montaña?

Van más de diez y seis meses de implantada la República en España, y en Potes, por lo visto, todavía no han querido enterarse.

Los de la caverna siguen campando como en los días del viejo régimen y los que sienten y piensan en espíritu republicano, son aún los perseguidos por la «chusma monárquica», siendo un delito llamarse republicano y teniendo que sufrir con esticismo todas las gracias monárquicas de los ojeadores de Borbón en las cacerías de los Picos.

El sábado último y cuando toda España hacía manifestaciones de adhesión a la República, en Potes una cuadrilla de «sacristanes» armados de guitarras y bandurrias, recorrió las calles principales de la villa interpretando y cantando a pulmón deshecho el himno real.

Hemos querido preguntar a las autoridades de aquel lugar y nos han contestado que los que escandalizaron en la noche del sábado último, sólo fué un grupo de muchachos que habían apurado un poco el codo, pero nosotros de sobra sabemos que en la calle y en otro salón de Potes, se cantó la «Marcha» que fué real, y se dieron vivas al rey, a Cristo y se censuró a los gobernantes de la República. Señor gobernador: ¿será posible que todavía sea Potes la sede monárquica de la Montaña?

Honrando a dos maestros laicos

El domingo tuvo lugar el descubrimiento de las lápidas que llevan el nombre de don Marcos Linazasoro y don Aurelio Herrero, cuyas lápidas fueron puestas en las calles de San José y San Roque, nombres que han sido sustituidos por el de éstos dos insignes maestros laicos.

Para este acto se había congregado numeroso público, representaciones de partidos de izquierdas, centros de enseñanza de la capital y provincia, asistiendo los niños de las escuelas laicas, tocadas ellas de laicos con los colores republicanos.

A las once, el ex alumno laico y concejal Rafael Ramos, hace uso de la palabra, para decir que sustituye a don Eduardo Pérez Iglesias, diputado, quien no pudiendo asistir al acto delega la representación, y a continuación manifiesta la labor realizada por el maestro Linazasoro en aquellos tiempos heroicos, que supieron estos maestros adelantarse a la Constitución vigente, teniendo una clara visión de lo que es la escuela, y haciendo frente a los rigores que ofrecía la profesión, labor ésta que queda en desamparo, ya que ante el Estado son unos maestros desconocidos, por la severidad del escalafón, que les cierra el paso, situación que debe desaparecer, contando para ello con el apoyo de los que hoy prestan su asistencia al acto.

El camarada Ramos termina dando lectura de una carta de Fernando Mora, asociándose al acto en frases de afecto hacia la labor y hacia los maestros laicos, y acto seguido descubre la lápida siendo aplaudido mientras la Banda municipal y los niños de las escuelas de, al oír el Himno de Riego. Momentos más tarde se dirigen a la

calle de San Roque, en la que el camarada y ex alumno laico, concejal Leizaola, nos habla del insignes maestro don Aurelio Herrero, maestro que ha venido moldeando las conciencias socialistas de la ciudad, en una labor constante, perseverante, en medio del granizo del momento que vivían estos maestros. Nos habla de la situación en que se hallan por no admitirles el escalafón del Magisterio, deficiencia que hay que subsanar de una forma o de otra, no para premiar unos servicios, sino para que resplandezca una justicia que no se tiene.

Acto seguido descubre la lápida de don Aurelio Herrero, y como momentos antes, la Banda municipal toca el Himno de Riego, que le acompañan los niños en medio de un gran aguacero que resisten estas criaturas impávidas, respondiendo al acto de homenaje que rendían sus conciencias.

Por la tarde fueron al cementerio de Ciriego para depositar dos triángulos en las sepulturas de Linazasoro y Alvarez, acto sencillo que tuvo el valor de una ofrenda verdadera.

INFORMACION GENERAL

GOBIERNO CIVIL

Nos manifestó esta mañana el gobernador al recibirnos, que se hallaba preparando el recibimiento al presidente de la República, y para ello se había reunido con diferentes personalidades locales, a fin de dar los últimos repases a la acogida democrática que ha de brindarse al presidente.

Conflictos

También nos manifestó, que los conflictos del Ramo de Construcción y mozos de almacén, que son los que azotan a la ciudad, el primero de éstos se halla bajo la discrepancia absoluta de patronos y obreros, sosteniéndose en sus puntos de vista que aplazan las negociaciones y del de mozos de almacén, que iba a sostener en aquellos momentos una entrevista con ambas partes, para hallar la solución que ponga término a las diferencias existentes.

Los detenidos

Esta mañana salió para Madrid, a

Veraneantes
Pantalones blancos para playa y excursiones, los tienen desde 10 ptas., en la

Casa Calvo
Especialidad en ropita de niños
San Francisco, 19

Lo aplaudimos

Parece ser que por el gobernador se va a dictar una nota en la que se aconseja la conveniencia de no ostentar colgadura alguna en los balcones, como recibimiento al presidente de la República, que caso de ser cierta, había de satisfacer porque ello marcaría una nueva pauta para manifestar la simpatía o adhesión a cualquier acto, y máxime en este, donde el pueblo al no poseer las percalinas, se vería privado de exteriorizar sus sentimientos, razón esta, que ha pesado en el ánimo de la autoridad para que sean solo los centros oficiales quienes ostenten colgaduras.

Visitas

Han sido recibidos por el gobernador, los diputados Villarias y Rebollo; Comités de Partidos Republicanos, entre ellos, señor Campano, que llevaba otro asunto a la consulta de la autoridad; presidente del Tribunal Supremo; jefes de la Guardia civil y Obras Públicas; ingenieros de Obras Públicas; director del Banco de España;

DE LA PROVINCIA

Villacaciques

De las no fiestas de la Patrona

Suponemos que la gente sana de la villa se habrá convencido de que con el pueblo no se puede jugar...

Podrán llamar a los días pasados fiestas de la Patrona? Creemos que no, porque si dijese lo contrario...

De lo que si protesta y protestó la chusma es de que con las pesetas del Ayuntamiento se hubiera querido divertir a la caverna...

La chusma protestó la noche del domingo de que la banda de Ribadesella, que vino a amenizar las fiestas...

De modo que para La Pesa no iba la banda y sí para el Casino? ¡Qué! —dijimos— de ninguna manera...

Por otra parte no hemos visto con agrado que la Comisión no haya hecho la romería del domingo en La Losa...

¿Qué equivocada vive la gente sana de Villacaciques? Quiere imponerse pero no es por ahí...

Había que contribuir con 40 pesetas para el Señor del Gran Poder? ¿Cómo no iba éste a hacer tajada de las fiestas?

¿Qué equivocada vive la gente sana de Villacaciques? Quiere imponerse pero no es por ahí...

Las fiestas de San Roque deben de empezar en el momento que escribiemos estas líneas...

¿Cuanto tenemos que hablar de estas fiestas de San Roque! mañana lo haremos...

A parte de nuestra crónica, «El demente incorregible» RECTIFICAR lo que en el suelto de ayer decía...

Protestar los monárquicos de Sanjurjo, cuando quizás algunos de los que en Villacaciques habitan con

tribuirá con sus dineros a lo del ex director de la G. C.!

Entonces ¿por qué tanto alboroto tenían los que están hoy en el Ayuntamiento el día 10 del corriente?

Mañana, mañana, el querido «Demente incorregible» lo dirá.

M. de la Cotera.

Cabuéniga

Las convulsiones monárquicas. - Modo de aniquilarias.

Al fin, la caverna criminal y despótica se decidió a mostrarnos a los republicanos lo que es capaz de llevar a cabo en su despecho...

Ahi tenemos bien fresco el caso de esos generales traidores a su país, que viviendo al calor de la República e incluso desempeñando dentro de ella cargos que no merecieron...

Aténganse al juicio emitido en estas columnas de LA REGION...

¿Cómo acabar con estas convulsiones? Nosotros, en lo referente al nuestro, podemos añadir sin temor a una contradicción que cumple e impone tan escrupulosamente la consigna...

En quitas se hace aplaudir, tomando caracteres alarmantes la ovación al prender tres pares de banderillas al cuarto inmenso.

Entrando como ordenan los cánones, una estocada unas chispas caídas que sobra.

¿Señores gobernantes! Como el Ayuntamiento de Cabuéniga hay muchos en España...

Señor gobernador, vale más prevenir que lamentar. Los cabuénigos tenemos la desgracia de padecer (salvo una excepción) todo un Ayuntamiento monárquico.

Abelardo Martínez Quintana

Aviso al público

Como agente general para Santander y su provincia de la Compañía de Seguros contra el Robo «La Previsión Nacional»...

Gabriel Campos

Gran Casino del Sardinero

Todos los días, desde las seis de la tarde, THE-BAILE Orquesta RAMALLI, del Palace Hotel de Madrid

LA XI BECERRADA BENEFICA

¿Por radio me he enterado revisterete, que hoy se lidian en esa siete toretes;

¿Qué me dicen de los lances que Ramón Torres plasmó en el primer quite? —Magníficos, ¿verdad? —Pues échense «chilo» a la faena muleteril...

¿Y entrando a matar? ¡morme! Media estocada en lo alto y «pa» el arrastre.

Pocos pases, los preciosos para igualar, tres pinchazos y media estocada.

Un espantoso hace acto de presencia en el ruedo y se convence de que no puede ser «gente» en el arte.

Los puyazos aguantan el «cornirrafe», y saboreamos dos quites exquisitos de Torres y Salvador.

¿Ustedes han visto matar un toro bien? Pues no duden que como Torres no hay quien lo mejor.

Un paleo fué ocupado por los Hermanderos, a los que el público tributó una cariñosa ovación de bienvenida y despedida.

Hemos de hacer constar que la Banda de música de la Armada; rompió plaza, siendo recibida con una fuerte ovación.

En quitas se hace aplaudir, tomando caracteres alarmantes la ovación al prender tres pares de banderillas al cuarto inmenso.

Con la muleta, hace una faena dominadora, en la que se impone su profundo conocimiento.

Entrando como ordenan los cánones, una estocada unas chispas caídas que sobra.

¿Ustedes han visto matar un toro bien? Pues no duden que como Torres no hay quien lo mejor.

Un paleo fué ocupado por los Hermanderos, a los que el público tributó una cariñosa ovación de bienvenida y despedida.

Hemos de hacer constar que la Banda de música de la Armada; rompió plaza, siendo recibida con una fuerte ovación.

En quitas se hace aplaudir, tomando caracteres alarmantes la ovación al prender tres pares de banderillas al cuarto inmenso.

Con la muleta, hace una faena dominadora, en la que se impone su profundo conocimiento.

Entrando como ordenan los cánones, una estocada unas chispas caídas que sobra.

¿Ustedes han visto matar un toro bien? Pues no duden que como Torres no hay quien lo mejor.

Un paleo fué ocupado por los Hermanderos, a los que el público tributó una cariñosa ovación de bienvenida y despedida.

Hemos de hacer constar que la Banda de música de la Armada; rompió plaza, siendo recibida con una fuerte ovación.

En quitas se hace aplaudir, tomando caracteres alarmantes la ovación al prender tres pares de banderillas al cuarto inmenso.

Con la muleta, hace una faena dominadora, en la que se impone su profundo conocimiento.

Entrando como ordenan los cánones, una estocada unas chispas caídas que sobra.

¿Ustedes han visto matar un toro bien? Pues no duden que como Torres no hay quien lo mejor.

Un paleo fué ocupado por los Hermanderos, a los que el público tributó una cariñosa ovación de bienvenida y despedida.

Hemos de hacer constar que la Banda de música de la Armada; rompió plaza, siendo recibida con una fuerte ovación.

Centro de Estudios Magisterio

Angulo-Berna Preparación para la tercera parte de los cursos y ingreso en el Magisterio INFORMES: CALDERON, 15, 2.º

Almacenes «EL RECLAMO»

Esta Casa vende todos los artículos rebajados de precio

- Calcetines dibujos caballero, a 0,90. Idem finísimos, a 1,15. Corbatas finas, a 0,90. Albornoz niño desde 3,50...

SANTANDER SERGIO CASTILLO COMPAÑIA, 13.-TEL. 33-44

FERIA DE MUESTRAS GRAN EXPOSICION

HOY MARTES, mañana y tarde, entrada popular, a CINCUENTA CENTIMOS con derecho a visitar todos los pabellones y Exposiciones de Arte

¡CASTIGO! ¡CASTIGO!

Hoy, que todos los pechos honrados claman justicia contra los miserables que han intentado derrocar el régimen que voluntariamente se dió el pueblo español...

No he de ser yo quien pida, porque el pueblo es bueno, que se prive de la vida (a la que todos tenemos derecho) a esos infames...

La última pena, la merecen; es indudable; pero yo entiendo que la República de España no debe mancharse con la sangre de esos sujetos.

¿Oh! Y que a su destierro les acompañe ese nefasto doctor (que en las Hurdes conspira contra el régimen) por si pudieran necesitar de sus oficinas...

Así lo creo y así lo propongo a todo el pueblo de España. Que se sume a ello el que guste y con ello se recordará al Gobierno que, de no hacer justicia en este caso concreto, puede, y debe, el pueblo pedirle y exigirle cuentas de su conducta.

I. Pintor De «La Gráfica»

REMITIDO

Señor director de LA REGION. Muy distinguido señor mío y amigo: Ruego a usted la publicación de las siguientes líneas.



Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de administración de esta Compañía ha acordado que el día 18 del actual, a las once de la mañana, se verifique el sorteo de las 2.000 obligaciones Especiales Norte 6 por 100...

Comisiones de obreros de la U. G. T. y de la C. N. T. y varios patronos, han examinado los cinturones y sus elogios han producido una satisfacción grande a este modesto industrial.

Madrid, 5 de agosto de 1932.—Por el secretario general de la Compañía, el inspector principal, José Carballeda.

BAR FLOR

PLAZA DE DATO.—Teléfono 23-76

BOCADILLOS CERVEZAS EMBUTIDOS VISITE LA CASA

BANDA MUNICIPAL

Programa de las obras que ejecutará hoy, desde las ocho y media, en el paseo de Pereda:

- Primera parte «El desfile del amor», marchas Schetzinger. «El carro del sol», selección. — Alonso. «Festa N' Tolda», rapsodia. — Freixas

Bar «Nueva España»

BURGOS, 6 Especialidad en vinos blancos de La Nava y Café expreso, Meriendas y bocadillos de todas clases.

UNA CARTA

Señor director de LA REGION.—
Santander.

Muy respetable señor mío: Me permito dirigirme a usted, rogándole dedique unos minutos al examen de estas mal hilvanadas notas, y si ve que de ellas puede sacar algo para el periódico que tan dignamente dirige, se lo agradeceremos muchos vecinos de Torrelavega:

Es el caso, señor director, que hace días se viene haciendo por esta provincia propaganda de las ferias y fiestas que se van a celebrar en esta localidad, y que se espera que estén muy concurridas, que vendrán muchos forasteros a respirar... el oxígeno de estas hermosas y bellas campiñas.

Todo está bien, pero también vendrán los forasteros a aspirar las mil porquerías que se pueden ver por las calles hasta las diez de la mañana, donde se hace imposible el tránsito por esas calles; y no digamos de La Llama y Boulevard; nubes de polvo hacen imposible la estancia en esos deliciosos sitios, donde da gusto estar en las primeras horas de la mañana y aún durante las horas de sol, bajo los toldos de las terrazas de los cafés; y también oírán como se blasfema y como las autoridades lo consenten, pues da vergüenza y sonrojo oír a ciertas mujeres algunas palabrotas impropias de una capital que se dice culta... y verán un enjambre de niños medio desnudos y sucios, y otro enjambre de mozalbetes convirtiendo calles y paseos en campos de sport, exponiendo a los viandantes a recibir un pelotazo o una patada...; y si van por las calles verán como tratan los carreteros de una manera despiadada a los animales... y oírán mil y mil palabrotas soeces y estúpidas, y desgraciado de aquél que se le ocurra protestar. Lo digo por experiencia propia.

De otras muchas cosas podría ocuparme, pero mis muchas ocupaciones no me lo permiten.

Bien podría la prensa de la capital, por medio de los corresponsales que tienen en esta localidad, emprender una campaña en pro de la cultura y de la higiene, pues no basta hacer propaganda para que venga el forastero y pintarle esta ciudad de color de rosa, no, pues resulta que conforme está hoy Torrelavega se le engaña al forastero, porque convendrá usted, señor director, que no todos los forasteros que vienen a asistir a estas fiestas pueden pasarlas en la Plaza Mayor.

Hay que hacer porque la limpieza de las calles se haga sin levantar polvo, regando antes, y porque la pecaína que extraen de las alcantarillas no quede depositada al lado de éstas, en plena calle; que desaparezcan de las vías públicas esos niños vagabundos; que no se blasfeme, y que a los animales se les dé mejor trato.

Así, pues, le rogamos la inserción de esta carta en las columnas de su periódico; todo, señor director, por higiene, por la cultura y el buen nombre de Torrelavega.

Mil perdones, señor director, por la intromisión, le pide su affmo. y s. s.,
q. e. s. m.,
Rocacorva.

ESPECTACULOS

GRAN CINEMA
Compañía de comedias Marti-Pierrá. A las cuatro (en caso de lluvia), a las siete y a las diez y media: «Mi hermana Genoveva» (estreno).

TEATRO PEREDA
Compañía titular del Teatro Lara, de Madrid. A las siete y a las diez y media, estreno de «El rincón».

FERIA DE NUESTRAS
Hoy, mañana y tarde, entrada popular a 50 céntimos, con derecho a visitar los pabellones y Exposiciones de Arte. Noche, a las diez y media, verbena a beneficio de los Ancianos desamparados.

TERRAZA DEL SARDINERO
Hoy, martes, gran verbena. Orquesta americana.

SALON VICTORIA
En caso de lluvia. A las cuatro y media y a las siete: «Ronda de noche».

GRAN CASINO DEL SARDINERO
Desde las seis, the baile. Orquesta Ramalli.

PABELLON NARBON
De tres y media a once y media (en caso de lluvia): «El submarino».

GRAN CIRCO FEIJOO
Penúltimo día. A las cuatro y media a las siete y cuarto y a las diez y cinco, gran éxito de toda la Compañía.

«La Paternal»
Compañía de Seguros Vida Incendios.
Subdirector: L. MALUMBRES
Pizarro, 6, Teléf. 2307

LOS DEPORTES

Ciclismo

El banquete a Vicente Trueba
Para el banquete-homenaje que el domingo día 21 tendrá lugar en «La Vizcaina (Albericia), en honor de Vicente Trueba, se han puesto ya a la venta las tarjetas en los siguientes establecimientos:

Bar Americano, Bar Montañés, Café Español, «La Callealera», Royalty, Café del Boulevard, Garage Ruiz, Garage Royano, Barbería Simón y Federación Cantabra de Fútbol.

La Comisión organizadora ruega a cuantos piensen asistir al banquete como asimismo a las sociedades deportivas que envíen un delegado al mismo, adquieran las tarjetas a la mayor brevedad al objeto de facilitar la labor de organización. difícil de por sí, dada la premura del tiempo. El precio de las tarjetas será de diez pesetas. El banquete será a la una y media.—La Comisión.

BOXEO

Hemos tenido la satisfacción de saludar a un buen aficionado a estas cosas del puñetazo, el cual está dispuesto a organizar alguna velada de boxeo, siempre que el señor delegado y los managers, estén dispuestos a darle toda clase de facilidades.

Dicho futuro empresario en Santander, nos ha sido presentado por Paco Castillo, particular amigo nuestro y uno de los barandados de nuestra región en estos menesteres.

Le hemos preguntado lo cierto de nuestras noticias y nos ha confirmado que está decidido a organizar una reunión como prueba y en la que se puede adelantar que tiene el propósito de que figuren en ella, Pastor Milanés, Rodolfo, Amador, Jak Raymón, Solinis y algunos más que procurará Castillo, que es el que correrá con el programa, así es que a él tienen que dirigirse los que quieran alguna cosa relacionada con la reunión.

Pastor Milanés, a Bilbao

Por fin se ha encontrado el adversario para Pastor. en la reunión del día 20 y adversario de categoría es, pues Marín, que es el encontrado, es un boxeador de categoría, que recientemente ha celebrado dos encuentros con Ara, siendo el hombre que más trabajo ha dado al mosquetero, al extremo de que en uno de ellos el público protestó la decisión favorable a Ara. Así es que a Pastor le han buscado un buen combate, difícil sobre todo.

Buena suerte, Pastor.

Antes que los Borbones, el Comunismo

Si mis convicciones no fueran tan arraigadas, que dejaran el menor lugar a dudas, saldría gritando por las calles: Antes que los Borbones, la anarquía.

El fracasado movimiento militarista, recientemente abortado, para la restauración del régimen oprobioso, que el pueblo acaba de derrocar hace poco más de un año, nos da enseñanzas que debemos aprovechar. Tras de él, hubiera venido la más indignante de las dictaduras y acto continuo el poder absoluto de un reyzeulo más felón que el anterior y bajo cuyo petro hubiera tomado más auge el clericalismo humillante, la odiosa y odiada inquisición, con sus detenciones arbitrarias, con sus sarcasmos infamantes, con sus horribles tormentos, con su secuela de martirios horripilantes. Y esto, no. Antes que esto, el Comunismo.

Retroceder, avanzar marchando hacia atrás como el cangrejo, de ninguna de las maneras. ¡Qué dirían nuestros ascendientes si levantaran la cabeza! Tantos años de lucha titánica sostenida por nosotros para daros la Libertad que así despreciais. No, y mil veces no. Y allí volverán a sus cavernas, a sus tumbas, con el espíritu conturbado, avergonzados, tediosos, hastiados de haber sacrificado sus vidas, por quienes no hubieran sabido conservar las nuestras.

Y lo que es peor aún. ¡Qué dirían nuestros descendientes! Malditos, si; malditos seáis, ya que no habéis tenido la hombría de sostener lo que os dieron a costa de tantos sacrificios. Malditos seáis una y mil veces, ya que habéis tenido la avilantez, el cinismo, la desvergüenza de ser castrados y de sumirnos en los areanos del más vilipendio de los oprobios. ¡Malditos! ¡Malditos!

¡Oh! No, no. ¡Que nuestros cuerpos exánimes no tengan que escuchar semejantes apóstrofes! Demos antes todo lo que somos, todo lo que valemos y que nuestros cuerpos yertos no sirvan de estercolero, de lubricio, de infamante venganza.

Vayamos unidos todos con un solo hombre y si la suerte nos es adversa, caigamos todos a una muertos, pero honrados.

Antes que el carlismo, antes que los Borbones, antes que la inquisición, el Comunismo, y siempre habremos dado un paso adelante en la reivindicación de nuestros ideales. ¡Abajo las «caenas»! ¡¡¡Y que salvar la República!!!
Angel Castro Rivero.

SOCIETARIAS

Casa del Pueblo

ASOCIACION DE EMPLEADOS DE COMERCIO. Se convoca a Junta general extraordinaria para el próximo miércoles, día 17, a las ocho de la noche en primera convocatoria y ocho

y media en segunda, para tratar exclusivamente del subsidio a los compañeros parados.

Por tratarse de un asunto de suma transcendencia para todos los afiliados, se ruega acudan con puntualidad a fin de que nadie pueda alegar ignorancia de las conclusiones que se acuerden.—La Directiva.

SOCIEDAD DE ACOMODADORES Y SIMILARES.—Se convoca a los compañeros pertenecientes a esta sección a una Junta general extraordinaria que se celebrará mañana, martes, 16, a las diez de la mañana, en el salón-teatro de la Casa del Pueblo.

Orden del día: Renovación del Reglamento y nombramiento de un compañero para la Delegación Nacional del Trabajo.—La Directiva.

Centro Obrero

SINDICATO DE VENDEDORES AMBULANTES.—El miércoles, día 17 del corriente, a las nueve de la noche, tendrá lugar en el Centro Obrero la Junta del Comité Ejecutivo, con carácter de ordinaria, a la que se pide asistencia. Al propio tiempo se invita a todos los morosos para que hagan acto de presencia provistos de los respectivos carnets, para hacer efectivos sus retrasos, en la inteligencia que serán dados de bajo aquellos que defendieran este llamamiento.—El Comité.

La verbena del Estudiante

El acontecimiento de la temporada

Aplazada la verbena del Estudiante a petición de los estudiantes extranjeros de Menéndez Pelayo, por haber salido de excursión el sábado por la tarde. La Comisión organizadora se vio en la precisión de aplazar la verbena anunciada para el sábado por la noche en el Gran Casino del Sardinero Verberna que se celebrará con mayor realce el próximo miércoles. Podemos anticipar que en la mencionada fiesta, tomará parte el eminente divo Juan García, quien ha sido contratado por la Comisión organizadora. En el teatro del Casino, dará un interesante concierto a base de seleccionado repertorio, que tiene preparado para su próxima excursión a América.

También podemos adelantar que la banda municipal, cedida galantemente por el señor alcalde, actuará en la terraza del Casino.

En días sucesivos completaremos la información de esta verbena, que sin duda alguna será el mayor éxito del verano en esta clase de fiestas.

Vida política y cultural

Partido Republicano Federal

Se convoca al Comité Local del mismo, a una reunión que tendrá lugar hoy, martes, 16, a las siete de la tarde, en el local del Centro, Atarazanas, 12.

Se encarece la puntual asistencia, por tratarse de asuntos de sumo interés.

Acción Republicana

El Consejo Local de Santander, de acuerdo con el Provincial, aconseja a todos los afiliados de la capital y a los de la provincia, que circunstancialmente se encuentren en la misma, acudan el miércoles, 17, a las siete y media de la tarde, a nuestra secretaria, sita en la calle Méndez Núñez, número 16, para dirigirse en correcta manifestación y precedidos de nuestra bandera, a la estación del Norte, para esperar la llegada del presidente de la República, excelentísimo señor don Niceto Alcalá Zamora, quien llegará a esta ciudad en el tren rápido a las 8,40 de la noche.

Correligionarios de Acción Republicana:

Vuestro Consejo Local, conociendo el fervor republicano y el patriotismo innato en todos los componentes de nuestro partido, espera de vosotros acudáis a nuestro llamamiento y completamente unidos engrosar con nuestra presencia el grandioso recibimiento que, como españoles y montañeses, estamos obligados a dispensar al jefe del Estado.

Al propio tiempo recomendamos a todos los Consejos de la provincia, acudan a las estaciones del trayecto para saludar a tan ilustre hombre público.

MINTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE SANTANDER
COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Actúa bajo el protectorado del Ministerio del Trabajo y Previsión.

Agencias en Castro, Torrelavega, Cabezón de la Sal y Reinoso. Realiza las siguientes operaciones: En la Central (Calle de Tantiñ), préstamos sobre alhajas, ropas y efectos.

En la Sucursal, Hernán Cortes, 6 préstamos con garantía de valores, créditos y préstamos con garantía personal hasta dos mil pesetas.

Todas las demás operaciones de Régimen de Retiro Obrero y pago del subsidio a familias numerosas.

CAJA DE AHORROS
Libretas a la vista, tres y medio por ciento; 4 por 100 previo aviso de ocho días.

Los intereses son abonados semestralmente en julio y enero.

Horas de oficina: Central de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados por la tarde de 5 a 8.
Subcentral: de 9 a 1 de 3 a 5.

TALLERES DE TETUAN
Construcciones metálicas y mecánicas :: Fundición de Bronces, Reparaciones de buques, Calderería y Forja

JACINTO FERNANDEZ

ESPECIALIDADES: Fumistería, hidroterapia, Saneamiento, Calefacciones, Robinetería y níquelado, Montajes y reparaciones de maquinaria en general, Bombas de mano, motor y soldadura autógena.

Tetuán, núm. 4 :: Teléfono 21-48 :: Santander



¿Usted fuma?

Cuide del contenido de su petaca... pero también de la petaca. Las mejores, más bonitas y más varoniles.

G. RODRIGUEZ PRIETO
Especialista de las industrias del cuero

BOLSOS - CARTERAS - MARROQUINERIA
Visite usted nuestra exposición permanente
Puerta la Sierra, SANTANDER

«La Paternal»
Compañía de Seguros. - Vida Incendios.
Subdirector: L. MALUMBRES
Pizarro, 6, Teléfono 2307

SOCIETARIAS
Casa del Pueblo
ASOCIACION DE EMPLEADOS DE COMERCIO. Se convoca a Junta general extraordinaria para el próximo miércoles, día 17, a las ocho de la noche en primera convocatoria y ocho

SEÑORA
¿Quiere usted que su bebé vaya elegante y económicamente vestido? No lo dude un momento y acuda a

El Gallo de Oro
Indiscutiblemente allí encontrará la ropita que usted desea en los colores MAS FINOS Y DE MAS REFINADO GUSTO

VISITE HOY MISMO NUESTRA EXPOSICION
Pi y Margall, número 1 - SANTANDER

¡¡OBREROS!!
Las alpargatas fabricadas por nuestros compañeros de la Casa del Pueblo de Cabezón de la Sal (Santander), llevan siempre la marca

CAO

¡¡Ayudadlos a prosperar, exigiéndolos en todos los comercios!!

CONSERVAS
-ALBO-
SANTOÑA (SANTANDER)

Bar Español
CAFE EXPRES APERTIVOS
COCINA SELECTA
VARIADO PLATO DEL DIA
RIVERA, 15 Y BLANCA, 16
SANTANDER

ANUNCIOS ECONÓMICOS

PASE USTED POR CALDERON 1 y verá precios increíbles en medias y calcetines de la mejor calidad. Venta directa de fabricante a consumidor.

EL SIGLO XIX, Bar. Blanco añejo de la Nava. Daoiz y Velarde, 9.

BIBLIOTECA DE LOS SIN DIOS.—La novela proletaria.—De venta en puesto de libros de Lope de Vega, 6, J. Méndez.

FORASTEROS! Comed frente a estación Cantábrico, «Marina Montañesa», Amado Vega.

CALLE CUESTA número 1. Bar Restaurant «Villa Rosa». Tapas variadas.

CURTIDO DEL PUENTE. Artículos de viaje.

INSTALACIONES ELECTRICAS. «Casa Rincón. Carbajal, 1. Teléfono 12-58. Haga encargos.

SILVA. Ofrece perfumes, pinturas, artículos droguería. Adquíralos. Establecimiento frente Pescadería.

E SALCINES DE LA RIVA, Máquinas de escribir. Blanca, 6.

LA DECORATIVA. Arcillero, 5. Papeles pintados, pinturas preparadas. Precios barata, sin competencia.

EL EBRO, Bar-Restaurant, Reinoso. Cocina casera. Servicio a la carta.

GUTIERREZ, Fábrica de artículos de viaje. Casa fundada en 1868. Burgos 1, Santander.

CASA MATÉ. Alameda Primera. Adquiere muebles a precios módicos sin competencia.

En Granada se ha declarado la huelga general por acuerdo de la C. N. T. y la U. G. T. Por disposición del Juzgado especial que entiende en los sucesos del último movimiento, le ha sido levantada la incomunicación al general Sanjurjo

Detención de un coronel en Bilbao

Bilbao.—La Policía siguiendo instrucciones dadas por la Dirección general de Seguridad ha detenido esta mañana en L. queitio al coronel del Ejército, don Gabriel Benito Aldecoa, que según se sabe, tomó parte muy activa en los sucesos desarrollados en la última intentona monárquica en Madrid.

El mencionado militar se dio a la fuga en los momentos de confusión en que se dispersaron ante el ataque de las fuerzas de asalto, empujando el vehículo en automóvil en compañía de su esposa.

El coronel señor De Benito y Aldecoa será trasladado a Madrid y puesto a la disposición del Juzgado especial que entiende en el sumario.

Comentarios de la Prensa

Madrid.—«El Liberal» se refiere en uno de sus editoriales acerca de las medidas adoptadas por el Gobierno para suspender a los periódicos que continuamente venían haciendo campaña contra el régimen, y dice que la supresión de esa Prensa de la derecha, puede significar en los actuales momentos un mal menor, del que no tienen ningún derecho para quejarse.

Agrega en otro suelto que la majestad de la Ley no podrá ser coaccionada por la opinión, toda vez que los Tribunales no hacen más que cumplir con los dictámenes de la soberanía nacional.

Termina diciendo, que si acaso los tribunales no impusieran la justicia que el pueblo desea, éste podrá reclamar una revisión del proceso e imponer entonces su voluntad, siempre que ésta se ajuste al espíritu de la más estricta justicia.

«El Sol» aboga nuevamente cerca del Gobierno pidiendo la reanudación de la Prensa clausurada.

Dice que no hace esta petición al Gobierno sólo para aquella parte de la Prensa amiga, sino para aquella otra que en ocasiones le ha injuriado.

«El Socialista» se refiere nuevamente al asunto de la exportación de frutas a Francia, y dice que es necesario confiar de las activas gestiones que realiza el ministro de Agricultura.

Para reprimir el contrabando en Melilla y Ceuta

Madrid.—El Gobierno desde hace tiempo tiene noticias del exceso de contrabando de tabaco que se realiza en Melilla y Ceuta, y del cual parecen acusados carabineros de las plantillas de aquellas ciudades del territorio español y de algunos estancos.

En una de las últimas reuniones del Consejo de Ministros se trató sobre los abusos que en aquellas plazas se van haciendo cometiendo y el ministro de Hacienda, señor Carner expuso la conveniencia de hacer un llamamiento al entonces director general de Carabineros para que pusiera término a la conducta de los funcionarios desaprensivos.

En la última reunión ministerial se acordó separar del Cuerpo de Carabineros a los funcionarios que intervenían en estos abusos y clausurar los estancos que se dedicaban a la venta del tabaco.

Medida que ha determinado que por mediación de una nota dispositiva del Ministerio de Hacienda, sean relevados de sus puestos varios funcionarios de Hacienda y destituidos algunos carabineros y clausurados cierto número de estancos.

En Granada se ha declarado la huelga general

Granada.—Anoche a las doce y co-

mo se había anunciado y de acuerdo entre la Unión General de Trabajadores y la Confederación Nacional del Trabajo, ha sido declarada la huelga general.

Los primeros en secundar el paro han sido los operarios que trabajan en las tahonas y a continuación los conductores de taxis.

Los concejales que habían presentado su dimisión en el Ayuntamiento persisten en su actitud.

Esta mañana el paro era completo, y es casi seguro que esta noche ni mañana se publicarán periódicos.

Para evitar una dictadura en Alemania

Berlín.—El Gobierno, a consecuencia de la ruptura de las negociaciones con los nacionales socialistas va a verse obligado a gobernar a la vez contra las izquierdas y contra los hitlerianos, no disponiendo más que de unos cincuenta votos contra seiscientos ochenta. Se habla, pues, de la necesidad de disolver el Reichstag en cuanto se reúna, y convocar una asamblea constitucional que estaría encargada de revisar la Constitución, por lo que se prevé la modificación del régimen electoral por medio de decretos-eyes.

Se sabe que durante la entrevista con el presidente del Imperio, Hitler no se limitó a reclamar la Cancillería, sino que declaró que ejercería sus poderes sin consideraciones para la autoridad del jefe del Estado y de la Constitución.

Hitler se encontró con una negativa para evitar que al encargarse del Poder, sus dos principales lugartenientes, Strasse y Goebel, tomarán la dirección del partido en contra del mismo Hitler.

Se anuncia que el ex jefe del Estado Mayor de Hitler y el grupo de jóvenes intelectuales revolucionarios del partido han entablado negociaciones directas con el jefe de la Federación de Sindicatos Cristianos, señor Stegerwald y con el señor Hoeltermann, jefe de la organización Bandera del Imperio, para constituir un organismo independiente de todos los demás partidos.

La situación difícil de Hitler en su propio partido obligándole a continuar en la oposición, hace difícil que pueda aceptar la proposición del partido del centro de establecer una coalición parlamentaria; pero sigue siendo posible que el centro, para evitar una posible dictadura militar, haga a Hitler concesiones tan amplias, que no pueda negarse a aceptarlas.

Rumores desmentidos

Lisboa.—El ministro del Interior ha declarado que los rumores circulados acerca de la amplitud y gravedad de la incautación de algunas cajas que contenían material de guerra, llevada a cabo el día 12 del corriente mes, carecen de fundamento. Agregó que las rápidas y enérgicas medidas adoptadas por el Gobierno en relación con este asunto han podido esclarecerlo.

Homenaje al señor Lebrún

Andun le Roman (Francia).—El presidente de la República, señor Lebrún, asistió esta tarde a una ceremonia organizada por los alcaldes y delegados de los Municipios del distrito que venía representando en el Parlamento desde hace treinta años.

Los depósitos de oro en Norteamérica

Nueva York.—Desde mediados del

pasado mes de junio, en que cesaron las retiradas de oro en Estados Unidos, los depósitos en Norteamérica de dicho metal, han aumentado en diez millones de libras esterlinas.

La política griega

Atenas.—El señor Venizelos, hablando con los representantes de la Prensa, ha manifestado que se proponía modificar, dentro de la legalidad, la Constitución mediante una inteligencia con los otros partidos, con la condición de que el partido popular se comprometiera a no tratar la cuestión del Régimen durante diez años.

El señor Venizelos agregó que si el partido popular resultase vencedor en la próxima contienda electoral, él se negaría a entregar el poder, de acuerdo con lo que autoriza la Constitución, si no recibe las necesarias garantías para la seguridad del régimen en Grecia.

Para regalar un bastón a Mangada

Madrid.—El Ateneo ha iniciado una suscripción popular con una cuota mínima de 25 céntimos, para regalar un bastón de mando al teniente coronel Mangada, para que lo utilice en el primer cargo que le confie la República.

Los monárquicos furiosos

Madrid.—Don Carlos Elorza Urrutia, de treinta años, empleado, que habita en la calle de las Delicias, número 35, sostuvo una disputa con José María Moraleda, de veintiseis, industrial, domiciliado en la calle de Murcia, número 28. Elorza habló del Gobierno y de la República en términos ofensivos, y Moraleda le increpó. Entonces Elorza le acometió de improviso, dándole una bofetada.

El agredido repelió violentamente la agresión, golpeando duramente a Elorza, quien hubo de ser asistido de varias heridas en una Clínica de la calle de Tortosa. Este individuo, que ya ha sido detenido en varias ocasiones por provocar con su conducta incidentes de esta naturaleza, quedó a disposición del Juzgado. Es un elemento directivo del partido legitimista.

El aumento al personal ferroviario

Madrid.—Preguntado el secretario del Sindicato Nacional Ferroviario, don Trifón Gómez, acerca del aumento de jornal al personal ferroviario, dijo lo siguiente:

—Se ha pensado en principio que sean aumentados todos los sueldos y jornales inferiores a 3.000 pesetas al año, pero no sabemos si alcanzará para esto lo que se recauda por aumento de tarifas. Tampoco se puede determinar qué cantidad se aumentará. Desde luego, será en progresión creciente hasta los sueldos menores; es decir, a menor sueldo mayor aumento, no como otras veces se ha hecho, con un tanto por ciento general sobre todos los sueldos o jornales, lo cual es injusto.

Doble crimen de carácter social

Huelva.—La madrugada anterior fué cometido en esta capital un doble crimen de carácter social. Resultó muerto de cuatro tiros Guillermo Castro Coca, de veintinueve años, y gravemente herido de una puñalada y de un tiro Francisco Pérez Coca, de veintisiete, ambos camareros.

Han sido detenidos Salvador Carvajal González, como autor de las heridas que sufre Francisco, y Antonio Gozález Osés, a quien se supone autor de la muerte de Guillermo. También ha sido detenido Guillermo Foscano Pérez, que se cree tomó parte en la agresión.

Esta se atribuye a que las víctimas trabajaban como esquirols en dos cafés.

Disenciones entre radicales

Sevilla.—Ayer se reunió el Comité ejecutivo del Partido Radical, presidido por el señor Martínez Barrios. Parece que no hubo unanimidad y se produjo un incidente entre Martínez Barrios y el diputado señor Martínez Sicilia. Al parecer, Martínez Barrios trató de mediatizar a Sicilia, y éste, enérgicamente, recabó la libertad de acción.

Se asegura que el señor Sicilia renunciará su acta.

Hoy se volvió a reunir el Comité ejecutivo con carácter permanente, cambiando impresiones sobre los pasados sucesos y acordar las medidas pertinentes.

Detención de dos comunistas portugueses

Huelva.—En el pueblo de Aroche, la Guardia civil ha detenido a dos súbditos portugueses, llamados Joaquín Beitia y Antonio Pereira, señalados como peligrosos comunistas, que atravesaron la frontera y se dirigían a Sevilla. Les fué ocupada una gran cantidad de hojas de propaganda.

Recompensa a los funcionarios que se distinguieron en la defensa del régimen en los últimos sucesos

Madrid.—La «Gaceta», en su número de hoy publica, entre otras disposiciones oficiales, una de la presidencia por la que se autoriza al ministro de la Gobernación se concedan recompensas en metálico a todos los funcionarios que se distinguieron con su lealtad en los últimos sucesos, reprimiendo la intentona monárquica.

Publica también el periódico oficial una orden del Ministerio de la Guerra, disponiendo cese en el cargo de la Dirección de la Guardia civil, el general don Miguel Cabanellas.

Café rico barato

SE OBTIENE MEZCLÁNDOLO EN PARTES IGUALES con Achicoria PURA MARGA LA GRANJA, PRODUCTO DE LA MONTAÑA QUE ES LA MEJOR, Y LO HACE MENOS EXCITANTE Y MAS ESTOMAGAL.

Pida achicoria de La Granja en todos los comercios.

También publica otra orden disponiendo que los generales Rivera y Porto, pertenecientes a la segunda reserva se presenten en aquel Ministerio, concediéndoseles un plazo de ochenta días para efectuar este requerimiento.

Publica así mismo otra comunicación del ministerio de Estado advirtiendo que los Gobiernos de Cuba y de Venezuela exigen a los súbditos extranjeros que deseen entrar en aquellos países una fianza de 500 dólares y 1.000 bolívares respectivamente.

Graves sucesos en un pueblo de Jaén

Jaén.—Con motivo de las manifestaciones hechas como protesta por la última intentona monárquica y de adhesión al régimen de la República, en el pueblo de Sorihuela han ocurrido graves incidentes que han costado la vida a dos hombres.

Parece que esta mañana entre patronos y obreros se suscitó una violenta discusión, haciendo los patronos uso de sus armas y disparando contra el grupo de trabajadores.

En el tiroteo resultaron muertos Francisco Medina y Antonio Pinto. También resultaron con heridas, producidas por arma de fuego, dos hermanos de Antonio Pinto.

Detención de un capitán complicado en los sucesos

Madrid.—En virtud de órdenes superiores, ha sido detenido como complicado en los últimos sucesos el capitán retirado don Alfonso Bermejo.

En el domicilio de este capitán, en un registro efectuado por la policía, fueron encontradas varias pistolas y fusiles.

La huelga general de Granada

Granada.—El paro en la capital general. El comercio ha mantenido cerradas sus puertas y los vecinos no circulan.

En las estaciones se practica con dificultad el transporte de mercancías y se teme también que de un momento a otro los fogoneros y maquinistas secunden la orden del paro.

Debido a la situación de paro general esta mañana los campesinos no han podido acercarse a la población para suministrar los mercados.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones.

El gobernador civil ha hecho circular una nota entre los conductores de taxis, anunciándoles que si no se pre-

sentan en el día de hoy a los puntos de parada con los coches ordenará sean anulados todos los carnets de aquellos conductores que no cumplan con la invitación hecha.

Considerada por la autoridad la huelga como ilegal, el gobernador ha hecho saber que defenderá de todo punto la libertad de trabajo, y ha recomendado a las clases patronales que podrán emplear en talleres y obras a los obreros que lo deseen, y que él se encargará de que el orden no sea perturbado.

Dentro del estado de la población, la normalidad es absoluta, no habiéndose registrado ningún incidente desagradable.

«Le Journal» y el alcalde de Sevilla

París.—Un redactor de «Le Journal», ha celebrado una conferencia con el alcalde de Sevilla, señor Labandera, acerca de los últimos sucesos ocurridos en la capital andaluza.

El periodista francés recoge la impresión de que el movimiento ha sido consecuencia de la organización premeditada por los elementos conservadores y por la libertad dada por el Gobierno a los enemigos del régimen, a los que ha faltado la comprensión, que se ha visto respondida enérgicamente por la actitud del pueblo.

Incidentes en un Ayuntamiento

Valencia.—Al presentarse en el Ayuntamiento de Jaraca el nuevo secretario municipal, el que ocupaba el puesto con carácter de interinidad, se opuso a hacerle entrega del cargo.

El secretario denominado requirió el auxilio del alcalde para que se le hiciera entrega del nuevo puesto, y entonces recibió una carta en la que se anunciaba al nuevo funcionario que de posesionarse del puesto habría de sufrir la indignación del vecindario.

Daro el cariz que tomaban las cosas, el nuevo secretario dió cuenta de lo que ocurría al gobernador civil, quien a su vez ha conminado al alcalde para que cumpla lo que dispone la ley, y dé en el día de hoy posesión del puesto al nuevo secretario.

Se reúne la minoría radical

Madrid.—En una de las secciones del Congreso, se reunió la minoría radical, estudiándose las enmiendas que habrán de presentarse al dictamen de Justicia.

Hicieron uso de la palabra exponiendo su opinión sobre dicho asunto los diputados señores Rodríguez Piñera y Rey Mora.

El señor Plola, como magistrado del Supremo pidió autorización a la minoría para defender en el Congreso dichas enmiendas bajo su punto de vista particular.

Aristócratas a la cárcel

Madrid.—El duque de Medinaaceli ha pasado a ocupar una celda en la cárcel Modelo.

Se ha comprobado que la detención del duque del Infantado no ha sido por que el mencionado ex duque haya participado en la intentona monárquica, sino porque al efectuarse un registro en su domicilio han sido encontradas varias armas, para las cuales carecía de la correspondiente licencia.

Incidentes en unas obras

Valencia.—Se han declarado en huelga los obreros que trabajaban en las obras de reconstrucción del edificio de la facultad de Medicina.

El gobernador rogó a los obreros para que depusieran su actitud y los contratistas recomendaron a los obreros se reintegraran al trabajo, requiriendo que ha sido desatendido por los trabajadores que permanecen en huelga.

Obreros detenidos

Valencia.—En Sagunto, y como consecuencia de unos incidentes ha-

bidos entre varios afiliados a la Confederación Nacional del Trabajo y la guardia de Asalto, se han practicado varias detenciones.

Los obreros detenidos han ingresado en la cárcel.

En el Ministerio de la Guerra se celebró un extensísimo Consejo de ministros

Madrid.—En el Ministerio de la Guerra y bajo la presidencia del señor Azaña, se celebró Consejo de ministros.

La reunión comenzó a las once de la mañana y terminó a las tres de la tarde.

A la salida, el ministro de Marina, señor Giralt, hablando con los periodistas, dijo que el presidente de la República saldría mañana para Santander.

Dijo que el presidente saldría desde La Granja en automóvil hasta Segovia, y que en aquella capital tomaría el tren que le conduciría a la capital de la Montaña.

Agregó que en la reunión se había tratado extensamente sobre el plan de Reforma Agraria.

Un periodista le interrogó si en la reunión ministerial se había tratado algo sobre el levantamiento de suspensión a los periódicos clausurados, contestando el ministro en sentido negativo.

A la reunión acudió por primera vez después del accidente sufrido, el ministro de Justicia señor Albornoz, que se encuentra muy mejorado.

El ministro de Agricultura facilitó a los periodistas la nota oficial de lo tratado y en la cual entre otros asuntos figuran los siguientes:

Marina.—Disponiendo que la Compañía Trasatlántica pueda seguir utilizando los servicios número 1, 3, y 4 del cuadro B con arreglo a las normas anteriormente dictadas.

Otro nombrando la Comisión liquidadora entre el Estado y la mencionada Compañía.

Gobernación.—Admitiendo las dimisiones de los gobernadores civiles señores Varela, Vega y Peñalba, que ocuparon los Gobiernos civiles de Sevilla, Granada y Murcia, respectivamente, y designando las personas que habrán de ocupar aquellos puestos.

Para ocupar el mando de las provincias vascongadas, ha sido designado el que fué gobernador de Avila, don Pedro del Pozo.

También en la reunión se acordó separar del Cuerpo de Vigilancia a los comisarios e inspectores de la plantilla de Sevilla señores don Lino Jiménez, don Valeriano Rivero, don Antonio Sánchez, don Manuel Morato y 18 agentes más.

Al general Sanjurjo le ha sido levantada la incomunicación

Madrid.—Por disposición del Juzgado especial, esta tarde le ha sido levantada la incomunicación al general don José Sanjurjo.

La Universidad Internacional del Palacio de la Magdalena

Madrid.—En el Consejo de Ministros celebrado hoy por el ministro de Instrucción Pública, señor De los Ríos dió cuenta de la fundación de la Universidad Internacional de Verano que habrá de inaugurarse en el Palacio de la Magdalena, de Santander.

Añadió que aquella Universidad no solamente tendrá un carácter internacional, sino que lo tendrá interregional.

Agregó que se designará un Patronato en el cual tendrá su representación el Ayuntamiento de Santander, la Casa de Salud Valdecailla y la Fundación de don Gregorio del Amo.



ALFA
Construcción nacional. Super a todas y cuesta la mitad.
AL CONTADO Y A PLAZOS
Calderon, 1, SANTANDER
TELEFONO 22-28
Sucursal en Torrelavega:
PLAZA MAYOR, 29 - TELEFONO, 63
Radio - Fonos - Discos «Regal»
Representante: C. PEROU

Gran Kursaal "La Tierruca"
Segismundo Morea, 7
Tel. 35-32 - Santander
GRANDES REFORMAS
HOY TRES EXITOS
Palomita Moral | **Julita Pérez** | **Matilde Tilson**
Bailarina | Bailarina | Rumbista
Supertango desde las once de la noche. Veinte bailarinas de salón